
大家好，在 2016 年的时候，我因为右脚膝盖受伤而进行了手术，手术后必须在家休息 3 个月，因为无聊到极点，所以就开始阅读。那个时候，

我的理财观念就是做工然后存钱，虽然存到一笔钱，但是总是觉得钱不够用。直到我阅读了穷爸爸富爸爸这本书后，我才恍然大悟。原来理财其

实不止省吃俭用然后存钱罢了，而是需要投资使到自己有一份被动收入。 

那个时候由于刚刚买了一间 520k 的屋子，虽然有一点压力，但是由于我是公务员，每个月都有一份稳定的收入，所以还不会担心饿死或者失业。

在穷爸爸富爸爸书中，作者非常重视投资，而最普遍的投资就是房地产或者股票。由于我的性格比较保守，其实我本来是想要投资房地产，由于

每个月所需还的房贷不菲（1 个月还 2500），然后慢慢地发现股票其实只需要用很小的本钱就可以开始投资。就是这个想法，“很小的本钱就可

以开始投资”，我就开始了我的投资股票旅程。 

一开始的时候，就是在网上下载电子书与到书局买书，然后大量的阅读。从冷眼到巴菲特，然后误打误撞的在 2017 年的时候出席由松大在马华

大厦主办的一场讲座会，从而加入了 GIS 课程。当我以为花了一笔钱出席松大的课程，然后每天都观看 ALGOBOX 的每日 MTP 而会包赚时，我其

实是错了。从 2017 年到 2019 年的时候，松大介绍的 MTP 我都会每日每夜的看，但是换来的就是筋疲力尽，亏的钱还多过赚的钱。 

那个时候，我还在责怪松大，心想，怎么搞得啊！花了一大笔钱出席课程，只能够换来这样的结果，如果 2020 年我的会员到期了，我还不能赚

钱，我就离开松大了。 



 

但是，当 2019 年下半年时候，松大不断的分析手套行情，我就心想，这次肯定能赚大钱，所以从 4 月到 8 月的时候，就不断的一点一点的买进。

当新冠病毒在 2020 年开始爆发的时候，我的顶级手套开始赚钱了，我也开心起来以及变得兴奋了。但是另一边厢，李永安老师却开直播，吩咐

学员们不关什么股票都好，都必须离场了，虽然李老师有说过，如果你的手套成本是属于低成本的，就可以考虑不卖而继续守着。但是由于我的

分析能力还不到位，身边的朋友也陆陆续续的选择止损，也不确定自己的手套是否在低成本的位置，再加上想到一句话，留得青山在不愁没柴烧，

我选择把手套卖掉了，也把手上的其他股票卖光了。但是万万没有想到，一卖掉手套后，就发生了手套飚上去的情况。看着身边有手套的朋友而

赚大钱，但是自己却卖掉手套而在空仓位置，我非常伤心与懊恼。也因为松大在 MCO 1.0 的时候，不断给予我们多几个月的优惠，我只有再选择

松大这个平台。 

在空仓的这段时期，感觉非常难熬，但是我没有放弃，我选择了松大以外的平台寻找一些灵感，而当我发现台湾的存股大人靠着存股计划或者定

期定额计划而达到财务自由的时候，我决定放手一搏，放弃了依赖 SATAY 串的方式进场，而用定期定额这个方法来决定我买入的位置。 



一开始使用定期定额的时候，心里还是难受，毕竟那个时候还是手套的天下，我一直回头看，如果当初我不卖掉手套，而长期握着，我至少有

500%的回报。与其回头看，倒不如向前看，不理会市场的噪音与手套的欢呼声，我选择了在 BIS 里寻找一些我可以使用定期定额的方式来投资一

些低估值，有恢复能力的好公司。 

而 AEONCR、SCIENTX 与 DIALOG 就是我看中的公司，我非常喜欢 DAVID 与 JUSTIN 老师分析这公司的时候，把年报与季报里的专用名词，解释的非

常清楚。比如 AEONCR 里面的 NET CREDIT COST, NON PERFORMING LOAN, TOTAL TRANSACTION AND FINANCING VOLUME 等等的专用名词。这些名词

使我对这间公司经营一盘生意的时候是多么的谨慎与严格，当然也谢谢 DAVID 老师从一开始介绍 AEONCR 的时候，那份细心与用心良苦的专业态

度，使我自己也可以亲自阅读与了解年报与季报里的专用名词。那么我是在陈剑老师在 2020 年 3 月尾的视频里，讲解 AEONCR 以及 GENM 的个

股分析时，有感而发的发现，那个时候市场很恐慌，那么我是空仓与现金满满的状态，我那时就转换心态，把定期定额所学到的理论套用在

AEONCR 身上。当然我也因为相信公司的管理素质是非常棒，管理层拥有带领公司重回辉煌状态关系。 

另一方面，也非常喜欢 JUSTIN 老师分析 SCIENTX 与 DIALOG 时对塑料包装的前景与公司管理层的经营生意的手法，这些消息与内容在外面是根本

听不到的。尤其是 DIALOG 的上游、中游与下游业务的解释，至少到现在为止，我比较了解了上游、中游与下游业务的性质与区别。 

而到目前为止，我的组合一共有 6 间公司，有 4 间公司我是使用了定期定额的方法，虽然无法买到 VS 或者 FPI 这些超级高回报的公司，但是到目

前为止我满意我选择的公司与他们的回报。而另外 2 间公司，当我买入的时候，我是根据公司在低估的时候，或者股价处于横盘状态时而买入的，

那就是 TENAGA 与 INARI。 

总结：在松大这几年里，我领悟了投资股票的一些道理 

1. 投资股票不是一直想着如何赚钱，而是想着如何不亏钱。只有不断想着如何不亏钱，赚钱只是时间上的问题。 

2. 投资股票最好买在拥有安全边际的公司，至少跌下来的时候，受伤程度不那么严重 

3. 定期定额可以使风险被分散掉。 

4. 在股票市场里，90%的时间都是等待、寂寞、或者组合是亏钱的。只有 10%的时间，股票才是赚钱的，所以耐心很重要。 



5. 投资股票永远不要 ALL IN，现金比率保持在 30%-40%，喜欢 MS HEW 那句话，有钱在手，得心应手。 

6. 投资股票不怕做错，只怕不认错 

定期定额的记录 AEONCR、CIMB、DIALOG 、SCIENTX 

 



 

 

 



 



 



除此之外，我还鼓励我的太太为自己开一个投资户口，毕竟货币每年都在贬值。而我们的孩子还小，所以我就为我们的孩子选择了两个公司，定

期定额的投资下去，就当做是未来的教育基金吧，那就是 RCECAP & AHEALTH。由于我们夫妻俩都是公务员，所以非常清楚很多异族公务员是非常

喜欢借 PERSONAL LOAN，最重要就是我们非常清楚每个月自动扣账的系统，就看上了 RCECAP，这种稳扎稳打的公司，在任何时刻，无论经济好

坏，我们公务员是不容易被解雇，而且我们的薪水都会被自动扣账所以不必担心公司的生意会受到非常大的冲击。而看上 AHEALTH，是因为这个

生意也是属于稳健型的，无论经济好坏，病人就必须服药，而且经过 BVE 的导师讲解后，我们夫妻俩都觉得过去的历史证明了这间公司拥有非常

高素质的管理层，产品都受到消费族群的信赖。再加上，从 BVE 里，我们认识到公司的生意不止局限在国内，公司的生意还延伸到国外，这些从

BVE 内容给我们的讯息，使我们夫妻俩更有信心的继续持有下去。 

我太太的组合 

 



 



 

 


